

:- Vigilancia y desvelos: - El III Consejo Nacional del Frente de Juventudes

REUNION DEL PLENO DEL CONSEJO

El comandante Ordovás destaca la escuela de vuelos sin motor de Avila

Dentro del sentimiento nacional ha caído de lleno el cuidado de aquellos hijos de España exiliados como consecuencia de su conducta en la guerra de liberación al lado de los enemigos de la redención española. Entre aquellos que traspasaron las fronteras de la Patria, temerosos de caer bajo el imperio de la justicia, habla numerosos españoles que tal vez hubieran merecido el perdón o la misericordia del generoso Caudillo de los Ejércitos victoriosos. Franco ha declarado en su último discurso ante el Consejo Nacional de la Falange que la plenitud de nuestro Movimiento llegó a ordenar a nuestros representantes en el extranjero que prestasen «a los españoles exiliados un benévolo apoyo que les permitiera rehacer su vida y en el destierro redimir sus culpas». Sin duda que muchos se habrán beneficiado de tan frías generosidad; pero es muy triste tener que reconocer que hay otros españoles puestos al servicio de aquellos responsables que abandonaron a sus huérfanos en la derrota para proporcionarse lejos del alcance de la justicia española el bienestar construido sobre la base de sus crímenes. Y son estos los que con los cabecillas de la revolución, que tanta sangre costó a la Patria, siguen desvirtuando esa campaña infame de falsas propagandas contra España.

Nada les vale su nefasto proceder, porque así como en el interior España se afirma más cada día en la base de su justicia social, en el exterior se levanta cada vez más firme sobre la base de su fortaleza y de su hidalguía característica. Bien se les conoce y bien se nos conoce. Solamente sería triste el hecho de que en concomitancia con las sectas judeo-masónicas que oscuramente se desenvuelven dentro y fuera de toda frontera sus planes pudieran influir en conciencias pusilánimes de algunos españoles, que al inconscientes se hacen eco de

todo bulo extendido con fines perversos pueden ser medio de expansión de perniciosas propagandas contra el sentir nacional. Hubieran deseado ver a España envuelta en la contienda actual con la esperanza de que un sazar desgraciado pudiese ofrecerles ocasión de levantar de nuevo la cabeza y dar satisfacción a sus pasiones.

Los desvelos de la magnanimidad del Caudillo por la vida de estos españoles, que eran juzgados por nosotros descartados y no de mala fe, se han convertido en tenaz vigilancia contra sus tenebrosas y malignas actividades en el extranjero. Ya se han descubierto otra vez tales cuales son, y no son los enemigos claros los más de temer. Ojalá que así se nos manifestasen otros enemigos que conviven con nosotros dentro de España, a muchos de los cuales conocemos, pero nos obstinamos en darles pie de regeneración seguros de que se impondrá un día en ellos el buen sentido sobre la pasión insensata. Porque nuestra política interior es de fraternidad sobre todo, de verdadera hermandad cristiana y falangista. Para la justicia social del Caudillo no se han señalado diferencias entre rojos y azules. Más hay que decir, y es que tal vez hay casos en que hayan resultado más favorecidos los que en la lucha nos hicieron frente, por las ventajas de la justicia de Franco se han añadido los beneficios de su misericordia. Y en el exterior bien ha tomado posiciones culminantes la prudencia del Gobierno: es un resumen consolador de siete años de orden en nuestras cosas el que se nos ofrece y no verlo es ser ciego, insensato o delinciente malintencionado de lea Patria. Porque jamás pudieron realizar los regimenes liberales la ingente obra que hemos visto levantar en nuestros días.

José López Manso.

El capitán de Corbeta, señor Valdemoro hizo un bosquejo sobre lo que debe ser la Escuela Naval

MADRID.—Han continuado las tareas del tercer Consejo Nacional del Frente de Juventudes, en la Academia Nacional de Mandos. A las nueve y media de la mañana, se reunieron los componentes de las diversas ponencias, que ayer fueron nombradas, para estudiar con detenimiento los distintos aspectos de los problemas

Elogios a la política de vigilante neutralidad de ESPAÑA

WASHINGTON, 6.—La prensa norteamericana ha destacado en su servicio informativo el discurso del Caudillo, poseído de relieve y elogiando la política de vigilante neutralidad del Gobierno español.—EFE

que a cada una de ellas compete, lo que servirá de base de estudio para el Consejo en sus reuniones plenarias. El camarada Elola, delegado nacional del Frente de Juventudes, presidió la ponencia sobre las Falanges Juveniles de Franco.

A las doce de la mañana, y bajo la presidencia del delegado nacional, se reunió el Consejo. Con el camarada Elola ocupaban la presidencia el almirante Carré, el secretario nacional del Frente de Juventudes, camarada Viñeta; el director general de la Academia Nacional de Mandos, camarada Anibal; el jefe de organización, camarada Galar; el capitán de Corbeta, señor Valdemoro; el comandante Ordovás, jefe de la Sección de Vuelos sin motor, y otras jerarquías.

Habló en primer lugar, el señor Valdemoro, que hizo un resumen retrospectivo de la historia naval de España. Destacó la importancia que tiene la formación moral y política de los futuros tripulantes de nuestra Escuadra, y trazó un bosquejo de lo que debe ser la Escuela Naval, de la que saldrán una serie de mandos menores y de obreros especializados para las factorías y astilleros españoles.

El comandante Ordovás, jefe de la Sección de Vuelos sin motor de la Aviación civil del Ministerio del Aire, hizo un detenido estudio de las escuelas de volovelistas, que funcionan en España para la formación de los camaradas del Frente de Juventudes, y destacando las de Avila y Albacete. Trató de las relaciones que de-

ben existir entre el Frente de Juventudes y la Dirección general de Aviación civil para que esta tenga a su disposición el número de camaradas precisos que adquirirán los conocimientos necesarios para su perfecta formación como obreros especializados en los talleres aeronáuticos.

Finalmente, el camarada Elola trazó diversas normas en cuanto a las relaciones de la Dirección general de la Aviación civil y del Frente de Juventudes.

Los actos terminaron con la interpretación del «Cara al sol» y las invocaciones finales que hizo el camarada Elola.

Informes de asesores nacionales

Por la tarde se reunieron las distintas ponencias para el estudio y redacción de las que han de servir de base para la discusión definitiva en las sesiones plenarias del Consejo. La de las Falanges Juveniles de Franco presidió el delegado nacional del Frente de Juventudes, camarada Elola, quien solicitó de los delegados provinciales que aporten todas cuantas iniciativas crean de interés, ya que esta ponencia—dijo—es la más importante de las que van a ser tratadas en el Consejo, por ser la base fundamental del Frente de Juventudes. Intervinieron varios camaradas, y por último, el delegado nacional les indicó la necesidad de armonizar las particulares obligaciones de los camaradas del Frente de Juventudes con la formación que aquí se les inculca.

(Continúa en 4.ª página)

Los alemanes -- dicen de Berlín -- se han colocado ya en las posiciones adecuadas que aconseja tener la experiencia de años anteriores, durante el próximo invierno

Avances ligeros de los anglosajones en Italia y contraataques muy enérgicos de los germanos

La gran lucha anticomunista

Con la relación detalladísima que nos dió ayer Weber de las mil veces magnífica maniobra del valeroso ejército alemán, realizada en los enormes campos rusos durante el verano que ya pasó, se cierra, por decirlo así, un ciclo bien marcado de operaciones germanas en el Este; acaso y sin acaso falte en ella un hecho que tendrá pronto realidad y es la evacuación de la famosa cabeza del Kubán que tantos meses lleva resistiendo los embates soviéticos y que tantas energías de éstos ha consumido.

Ya se han realizado los planes del Alto Mando alemán con pérdidas mínimas de hombres y apenas de material. El soldado del Reich está en la línea que todos presumen ha de ser el baluarte que defiende a Europa durante el otoño y el invierno. La línea natural del gran río Dniéper separa ahora a los dos bandos en lucha y el porvenir inmediato nos dirá si el Dniéper ha de ser frente definitivo o no para Alemania. Lo importante es saber que «el Reich—según Goebbels— dispone de la fuerza defensiva suficiente para mantener encadenada a la bestia soviética muy lejos de nuestras fronteras». Porque no supongan ustedes que Stalin va a descansar en su tarea diabólica.

«Pronto—dicen de Berlín— tendrán lugar nuevos y violentos combates contra la línea del Dniéper». Y que esto es así, lo han visto los aviones de reconocimiento germano que han descubierto al norte del mar Azov abundantes concentraciones bolcheviques que, probablemente, renudarán los combates en una línea importantísima que defiende la península de Crimea o sea en la línea de Melitopol-Saporose. ¿El barro se interpondrá en este afán soviético? Pero si así sucediese, será por poco tiempo, pues a éste sucederá el hoscío invierno con sus hielos y nieves y entonces las tropas siberianas, que esclavizan el tirano de la Rusia, aparecerán en escena como en años anteriores.

Con vista a esto, es por lo que el Al-

to Mando germano ha hecho el acortamiento del frente. Merced a ese acortamiento del frente, las fuerzas militares germanas son mucho más densas que las que tenían que sostener el frente enorme anterior. Además estas fuerzas están ahora mucho mejor situadas, en el sentido de que están más cerca de sus bases que antes; cosa esta última que contraría mucho a Stalin que se ve más lejos de sus bases. «El repliegue—dice Alemania— obedece principalmente a la necesidad de prepararse para un invierno que de acuerdo con las experiencias hechas ha de ser de nuevo a duras pruebas». «Es posible—ha declarado el representante del Alto Mando germano— que el invierno de 1943-44 traiga una nueva ofensiva soviética, pero precisamente por eso hemos adoptado las medidas de este verano».

A trece campo

Hay tantos que esta tarea es complicadísima. A Italia con la pluma. Se ve bien claro que a Hitler no le interesan tanto los puntos de apoyo que el Eje tenía en la zona mediterránea que mira a Francia como los que poseía frente a Grecia y la región balcánica. El frente galo es más fuerte militarmente que el de los Balcanes. La razón es ésta: Aquel frente está más próximo a las bases alemanas; por tanto, es más fácil de sostener que el otro, muy alejado de las mismas. Por tanto, para defender a Europa, mediante el frente francés, puede el Führer prescindir de las islas que hasta hace poco le defendían (caso de Córcega y Cerdeña) y para defender el frente balcánico necesita de los sostenes marítimos (caso de Rodas y Cor). Aquellas las evacúa el alemán y estas últimas las ocupa.

Importancia de unas y otras

Empecemos por la italiana Cerdeña y la francesa Córcega. Sin gran lucha la primera pasó a manos del aliado. La segunda corrió igual suerte, pero con más pelea, que permitió a los germanos lle-

varse a su territorio unas excelentísimas brigadas, intactas todas ellas, con cientos de cañones y 4.800 toneladas de material de guerra. Hezaña sólo comparable a la evacuación de Sicilia, si atendemos a los escasísimos medios marítimos de transporte que posee Germania.

El sistema defensivo germano-italiano en el mar Tirreno estaba constituido por una serie de plazas bien ensambadas; al faltar la primera de ellas, Sicilia, y después lo que era más importante, la Escuadra que servía de lazo de unión entre todas las islas, el conjunto se ha venido abojo. Aislados del continente, sin más comunicación que la aérea, insuficiente para el abastecimiento necesario en una batalla del ritmo de las actuales, las guarniciones alemanas de Cerdeña y Córcega no tenían posibilidades de resistencia.

Mas, la evacuación de Cerdeña y Córcega, consecuencia inmediata de la rendición de la Escuadra italiana, ¿qué influencia podrá tener en el panorama estratégico italiano? Aunque de valor propio nulo—ambas son de una economía agrícola pobre—, tienen interés estas islas como bases marítimas y aéreas que cubren casi toda la longitud de la península italiana, las cuales, si el Mando aliado sabe hacer un uso apropiado de ellas, han de tener influencia importante en el curso de la batalla por la posesión de Italia, que habrá de refirse en su primera fase sobre la región costera occidental de la península; en la cual podrá actuar ofensivamente la aviación y las Escuadras estacionadas en Cerdeña y Córcega.

Rodas y Cos

su inmediata, son islas del antiguo Dodocaneso italiano, situadas a las puertas del mar Egeo y que miran a Grecia y Turquía. La primera la conquistó el alemán en los primeros días de la ofensiva de Badoglio y la segunda hace tres con un golpe audacísimo realizado por los paracaidistas germanos que ya

deben tenerla casi toda en su poder después de apoderarse de la guarnición italo-inglesa que en ella estaba. Tal vez estos «golpecitos» vaya repitiéndolos el alemán con otras islas que tiene en su poder el italiano de Badoglio ahora en abierta camaradería con el británico.

Una cosa inexplicable es la ausencia tanto en Córcega y Cerdeña como en Rodas y en Cos de las Escuadras anglo-americanas. ¿Adónde estarán?

Estas islas le servirán muy mucho a Germania para dificultar los planes del aliado en esa zona importantísima.

Frente terrestre italiano

En el sur de Italia, la presión de las tropas anglo-norteamericanas continúa consiguiendo ligeros avances en los dos sectores de combate. En Termoli, la lucha contra los destacamentos ingleses desembarcados a retaguardia de las líneas alemanas continúa. A partir de aquí la línea de contacto se extiende por San Severo, M. di Puglia, continúa por Acerra y se pliega después por el río Volturno hasta su desembocadura. El Mando alemán sostiene una lucha vivísima en la región romana.

Al finalizar esta

crónica viene a nuestras manos un periódico sur-americano y en él encuentro esta sabrosa pregunta y respuesta: «¿Por qué hay guerra en tantos sitios? Pues sencillamente, por que en todas esas partes hay hombres que se han olvidado de los Mandamientos de Dios y la Justicia Divina se extiende a todos los prevaricadores».

Telón rápido.

«A la Falange, que es algo más que un uniforme y un saludo, que allenta su inquietud por los campos y los lugares, que sabe de las miserias de las clases laboradoras, de la escasez y pésimas condiciones de sus viviendas, del atraso de las instalaciones agrícolas, de las garras de la usura, de las tragedias del desahucio y de los duros inviernos de los braceros sin trabajo, corresponde desenvolver los principios de nuestra doctrina y, previo el estudio e información pública correspondiente, elevar al Consejo Nacional, al Gobierno, para su estudio y propuesta a las Cortes Españolas, aquellas medidas necesarias que, en cumplimiento de nuestro credo, promuevan la elevación y la redención de nuestro campo.»

(Del discurso del Caudillo ante el Consejo Nacional).

Traslado de los restos del Marqués de la Ensenada

Serán inhumados en el panteón de marinos ilustres

El 2 de diciembre de 1781, casi octogenario, murió el marqués con cristiana resignación y noble entereza, siendo sepultado en Medina.

El Gobierno español ha tenido un gesto altamente simpático al disponer que los restos del insigne ministro de Fernando VI, don Zosón de Somodevilla, marqués de la Ensenada, que reposaban en Medina del Campo, donde murió en el destierro a que le llevó el implacable odio de ocultos poderes antinacionales, sean trasladados al panteón de Marinos ilustres del Departamento de Cádiz, rindiendo así justo tributo de veneración y respeto al insigne estadista, que elevó nuestra Marina a un grado de prosperidad admirable. Porque el marqués en la Ensenada miró siempre con particular predilección a la Marina, no olvidando que había salido de su seno y que a ella debía sus primeros adelantos.

MADRID.—Ayer por la tarde llegaron a Madrid los restos del marqués de la Ensenada.

(Continúa en 4.ª página)

Venían conducidos en una furgoneta desde Medina del Campo. Al llegar al ministerio de Marina fueron trasladados a la capilla ardiente instalada en el salón biblioteca del Museo Naval, donde quedaron depositados. Soldados del ministerio de Marina dan guardia al féretro hasta que los restos sean nuevamente trasladados a la furgoneta que los lleve a San Fernando, para su definitiva inhumación en el panteón de marinos ilustres.

Hoy, a las ocho, se celebrará en la capilla ardiente una misa rezada, seguida de responso, y a continuación se emprenderá el viaje a San Fernando, a donde llegarán en la mañana de mañana; allí se celebrará los solemnes actos de la definitiva inhumación, con los supremos honores militares.

Los restos del insigne marino irán acompañados desde Madrid por el almirante señor García Rodríguez.

EL ESPEJO DE LA HISTORIA

25 de Julio-3 de Septiembre-8 de Septiembre
10 de Septiembre Diversas facetas de cuatro
fechas significativas

Por José ESTEVE MARTÍ.

Enjuiciar es labor que compete a la Historia. Sin embargo, una serie de acontecimientos permiten formar un conjunto de impresiones, y queda cumplida una labor puramente informativa. Y si ciertamente, el reportaje, información, lo que sea, llega algo tardío, tiene sobre las demás cosas la ventaja de los datos acumulados, y observar que todo gira en torno a una nación europea, y que se produce por la repetición de un caso — «ejemplos en la historia» — que ratifica la vieja saga de que «el hombre es el único animal que tropieza dos veces con la misma piedra».

Evidentemente, el golpe de Estado contra Benito Mussolini, no contra la Italia, no había llegado a realizarse si el Duce de la Italia Fascista hubiera observado la Historia de su propio pueblo. Pero Mussolini iba de buena fe, y en el ambiente del Gran Consejo Fascista, tras la maniobra de Dino Grandi «no vio nada que le inquietase». En el 25 de Julio se daba en el Duce el fenómeno normal y corriente en todos los grandes batalladores de la Historia, que, sinceros y nobles, no esperan nunca la traición. Por ello no precisaba de gran escolta, ni de preocupaciones. Tras las horas agitadas de la reunión del Gran Consejo Fascista, le bastaba su pequeño coche y una exigua escolta para trasladarse a la residencia del Rey Víctor Manuel, Villa Saboya.

Todo el mundo sabe que la entrevista del Duce con Víctor Manuel duró dos horas. Mussolini habló de defecciones, de obstrucción, de defectos acusados a través de la campaña de África y lo de Sicilia, pero la respuesta del Rey fué cruda y cruel para aquel hombre que durante veinte años había sacrificado los mejores años de su vida para elevar a Italia a la categoría de primera potencia, y darle rango de Imperio con coronas y laureles. Las palabras textuales de Víctor Manuel III, fueron estas: «Vuestro sucesor en la Presidencia del Consejo de Ministros está designado y ha comenzado en sus funciones, es el mariscal Badoglio, y debéis poneros a su disposición».

Tras aquel momento, para Italia comienza un nuevo rumbo. El 25 de Julio se quería significar como el fin del fascismo y el principio o la vuelta hacia algo que pesaba terriblemente. Pero los mismos del Gran Consejo Fascista que traicionaron a Mussolini resultaron engañados; y el tiempo, hasta el 3 de Septiembre de 1943, tenía que abrir un período de una actuación tenebrosa. Por ello Guariglia en Ankara, con entrevistas con el Embajador de los Estados Unidos en Turquía, Mr. Lawrence y el Marqués de Caporetto en su viaje para «negociar» la «posibilidad de una capitulación», establecían un doble juego con todos los peligros y todas las contras, consecuencia de



LA LIBERACION DE MUSSOLINI.—He aquí el momento en que Mussolini y sus liberadores abandonan el refugio de montaña del Gran Sasso, lugar que sirvió de prisión del Duce.—(Foto «Presamundo»).

la falta de lealtad en aquel histórico 25 de Julio.

Hasta el 3 de Septiembre de 1943, fecha de la firma del armisticio en Sicilia, son exactamente 40 días en los que las máximas intrigas juegan sobre el destino de Europa. Hay una serie de circunstancias que pesan terriblemente, y a las duras condiciones que el Marqués de Caporetto expuso en Roma, se habían unido otras y en Italia habían tenido lugar acontecimientos muy graves.

Los asesinatos de Ettore Muti, de Vito Mussolini, los encarcelamientos de Graziani, De Bono, los saqueos, los pillajes; todo hacía desear el destino por el plano de los acontecimientos, y los que pensaron maquináticamente poder sacar algo del doble juego entreponiendo el destino de Italia entre las dos potencias angloamericanas, veían algo que creían cerca, pero que estaba lejos. Había en todo lo hecho el mismo proceder de insinceridad ante Benito Mussolini, y por ello los mismos alemanes no cesaban en su busca constante.

El 5 de Septiembre, dos días después de la firma del armisticio, los angloamericanos, en Calabria, creían tener una de las condiciones primordiales para que éste entrase en vigor. Solo faltaban ultimar los detalles referentes al envío de fuerzas, a la forma en que debían contenerse las 20 Divisiones alemanas, que se hallaban en Italia y como, en fin, el golpe debía «ofrecer las garantías dadas por los negociadores de Badoglio».

Sin embargo, del 3 al 5 de Septiembre, y desde esta fecha hasta el 8, por uno y otro lado entran en juego factores de importancia, y negando hasta última hora la existencia de lo consumado hace tiempo, el Gobierno Badoglio cree que se asegura elementos para sí, y la veracidad que dan los aliados a la «no existencia de negociaciones», con «bombardeos que causan millares de vícti-

mas», es otro elemento que al mañana puede servir para calificar la forma de proceder.

Hoy, desde que en Inglaterra Churchill y Eden explicaron en los Comunes el armisticio con Italia, todo se ha sabido. Y la prensa norteamericana ha sido más explícita, y también se han conocido las «negociaciones» de elementos italianos con Mr. Lawrence Steinhardt, el embajador yanqui en Turquía. Pero todo ello demuestra de una manera contundente que el día 8 de Septiembre se pretendía dar el «golpe de gracia» a la guerra en Europa, y que se habían puesto en juego los más absurdos elementos, y por factores a los cuales demostraron los hechos «que no contaban con lo que ellos decían».

Los acontecimientos se precipitan el 8 al 10 de Septiembre, y la liberación del Duce, Benito Mussolini,



LA PRIMERA ENTREVISTA ENTRE HITLER Y EL DUCE.—Inmediatamente después de su liberación, el Duce se trasladó al Cuartel General de Adolf Hitler, con el cual celebró amplias conferencias.—(Foto «Presamundo»).

por un grupo de paracaidistas y hombres de la S. S. alemanes mandados por el Sturmbann Skorzeny, hace cambiar la situación. La reacción alemana obra rápidamente y con la coincidencia de la hazaña que resalta al Duce, Salerno es la cruda respuesta de lo que se creyó fácil. Todo estaba previsto en un ritmo de fechas, 25 de Julio, 3 y 8 de Septiembre, y se preveía el 16 de Septiembre como la fecha de entrada de los angloamericanos en Roma, fecha que debería coincidir con la llegada de Mussolini a Washington para ser juzgado.

Mas las alturas del Gran Sasso, el refugio enclavado a más de 2.000 metros de altura, no fué suficiente, y bastaron unos cuantos valientes, la decisión de un grupo, y todo se fué al traste.

La elocuencia del silencio de las noticias dice mucho sobre los frutos del Gobierno Badoglio. El futuro de Italia tiene porvenir inciertos, pues dista mucho de ser lo tratado por el Marqués de Caporetto, ni los ofrecimientos de Mr. Lawrence Steinhardt,

La campaña italiana

Parte alemán

BERLIN, 6.—Comunicado oficial: «En diferentes puntos del frente sur de Italia el enemigo ha atacado nuestras retaguardias con una compañía o un batallón, pero ha sido rechazado en todas partes con sensibiles pérdidas».

Continúan los combates contra el grupo adversario desembarcado cerca de Termoli. Aviones rápidos alemanes han atacado, con éxito, concentraciones de carros y de vehículos motorizados y han hundido tres grandes unidades de desembarco.

En el curso de las operaciones de limpieza que se realizan en Istria han sido capturados numerosos prisioneros y considerable botín. Las bandas han sufrido en otros puntos elevadas y sangrientas pérdidas.

Formaciones de la Luftwaffe, en el ataque ya anunciado contra un convoy enemigo a lo largo de la costa de Africa del Norte, han logrado impactos directos de bombas y torpedos, según las informaciones que se tienen hasta ahora, en 16 barcos, con un desplazamiento global de 130.000 toneladas. Algunos de estos buques pueden considerarse destruidos.

Poderosas formaciones de la aviación alemana han atacado una base enemiga en el Mediterráneo oriental, e incendiado en el mar Egeo un mercante de tonelaje medio.

El adversario perdió ayer, en el sector mediterráneo y en los países ocupados en el oeste, 21 aviones, en

SE VENDE

Una máquina con 3 rodillos, para moler almendra y hacer chocolate. Además de otros utensilios de confitería. Para tratar en Arévalo con Julián Calabozo, Confitería.

NI los viajes fantásticos a Lisboa, a Londres, a Argel, a Washington, ni tampoco el cree que podía ofrecerse una «colaboración», cae por tierra por el hecho de una fecha: el 10 de Septiembre. Y a partir de aquí, sobre Sicilia y sobre Italia, empieza a pesar un factor contraproducente contra

su mayor parte bombarderos cuatrimotores.

Se ha distinguido especialmente en los combates de la isla de Córcega una brigada de asalto de las S. S.—EFE.

Parte aliado

ARGEL, 6.—Comunicado del Cuartel general aliado de Africa del Norte:

«El quinto ejército ha proseguido su avance, a pesar de los obstáculos en aumento que se oponen a su marcha con destrucciones cráteres y minas a lo largo de la ruta seguida por dichas fuerzas. Continúa aceleradamente la llegada de reservas a nuestra vanguardia y la reparación de los puentes».

El octavo ejército ha entrado en contacto con fuerzas enemigas al oeste de Termoli y es la línea general del río Biferno. Se desarrolla una enconada batalla.

Actividad de la aviación: Bombarderos pesados de la aviación del noroeste de Africa atacaron ayer la estación ferroviaria de Bologna, así como los talleres y depósitos de carburantes de la misma, en los que provocaron grandes explosiones. Hubo fuerte oposición del lado enemigo.

Bombarderos medios atacaron carreteras y puentes en Formia, Isernia y Mignano.

Nuestros cazas y cazabombarderos realizaron diferentes misiones sobre la zona de batalla, atacando a trenes y vehículos de transporte.

En el curso de estas y otras operaciones han sido destruidos 15 aviones adversarios. Seis de nuestros aparatos no han regresado.

Los bombarderos nocturnos atacaron anoche el aeródromo de Grosseto y causaron grandes incendios y explosiones.—EFE.

Conquista de Aversa y Maddaloni

ARGEL, 6.—Han sido conquistadas por las fuerzas aliadas Aversa y Maddaloni, anuncia Radio Argel. Añade la información que el comandante de las fuerzas alemanas del Adriático ha sido hecho prisionero. EFE.

Cruce del río Voltuno

LONDRES, 6.—Contingentes del quinto ejército aliado han atravesado el río Voltuno, informa Radio Argel. EFE.

Continúa la batalla en Cos

EL CAIRO, 6.—Comunicado de la aviación aliada del Oriente Medio: «Isla de Cos: No se registra cambio en la situación. Continúa la batalla contra poderosas fuerzas alemanas».

Durante la noche del 4 al 5 de octubre formaciones de la R. A. F. bombardearon los aeródromos de Mariza y Celso, en la Isla de Rodas, y los de Castell y Perlas, en Creta.

Todos nuestros aparatos han regresado de estas operaciones.—EFE.

REPRESENTANTE

bien introducido en el ramo, activo y con buenas referencias, lo solicita importante Casa Productos Alimenticios. Dirigirse Apartado 5215. BARCELONA

De unas mujeres fuertes, conscientes, prácticas en su cometido dentro del hogar ha de surgir el futuro de la Patria Las Escuelas de Hogar de la Sección Femenina preparan a las jóvenes de España para esta labor sublime de esposa y madre.

¡Bajó la CARNE DE MEMBRILLO!

La «Casa de los Caramelos», San Millán, 2, dando cumplimiento a lo ordenado por el Ministerio de Industria y Comercio, a partir del 1.º de octubre, seguirá expendiendo su deliciosa carne de membrillo legítima de Puente-Genil, elaborada con azúcar al precio de 6,79 pesetas kilo por latas enteras.

No confundirse: En la «Casa de los Caramelos» de Luis R. Calvo. San Millán, número 2.—Entre la Frutería y Casa «Patás» Tueste diario de almendras, avellanas y cacahuets.

Aniquilamiento de un grupo bolchevique en el Kubán

Parte del Este

CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 6.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«En la parte septentrional de la península de Tamán no ha habido más que actividad bélica. Un grupo enemigo que había desembarcado al oeste de la desembocadura del Kubán ha sido aniquilado tras escarmentados combates cuerpo a cuerpo».

Ha fracasado los ataques enemigos en el Dnieper medio. A consecuencia de nuestros contraataques las cabezas de puente soviéticas han sido reducidas aún más.

A ambos lados de la desembocadura del Pripiet continúan con encarnizamiento los combates.

Las repetidas tentativas del adversario para penetrar en el sur de Ocmel y al oeste de Smolensko han sido vanas.—EFE.

BERLIN, 6.—«Los soviets han intentado el 4 de octubre penetrar en las principales posiciones alemanas e impedir los movimientos de nuestras tropas—informa la Oficina Internacional de Información—; se lanzaron a esta operación con varias divisiones de infantería, apoyadas por una brigada de elementos blindados, en uno de los sectores del frente este. El campo de operaciones en este sector es estrecho y los bolcheviques hubieron de atacar en filas compactas y profundamente escalonadas para realizar una acción frontal sobre las posiciones alemanas. Lo forzoso de la situación hizo posible que los defensores germanos diezmaran con su fuego concentrado las formaciones soviéticas asaltantes».

Otros ataques fueron hechos fracasados por el tiro de nuestra artillería o por la granizada de bombas explosivas arrojadas desde nuestros bombarderos. Al mediodía el enemigo, fracasados los ataques de sus tiradores, lanzó a la batalla grupos blindados e infantería contra varios puntos, en una acción simultánea. De un total de 40 tanques 19 fueron puestos fuera de combate, mientras el resto era obligado a retirarse. Al mismo tiempo los tiradores soviéticos eran diezmados de tal manera por nuestras armas automáticas que se retiraron a sus posiciones de partida una vez llegada la noche.—EFE.

SE VENDE y compra toda clase de ropa usada. Plaza de Sta. Ana, 20

Pensión Madrid

SAN MATEO, N.º 6j Habitaciones gran confort. Cuarto de baño y calefacción. Cocina amueblada. (Junto Metro Tribunal) Teléfono 28310. MADRID

Clinica de Calzado

Reparaciones en suela y goma Especialidad en phillips CASA GUERRAS Plaza Santa Teresa, 14 Teléfono 267

REPRESENTANTE

bien introducido en el ramo, activo y con buenas referencias, lo solicita importante Casa Productos Alimenticios. Dirigirse Apartado 5215. BARCELONA

De unas mujeres fuertes, conscientes, prácticas en su cometido dentro del hogar ha de surgir el futuro de la Patria Las Escuelas de Hogar de la Sección Femenina preparan a las jóvenes de España para esta labor sublime de esposa y madre.

¡Bajó la CARNE DE MEMBRILLO!

La «Casa de los Caramelos», San Millán, 2, dando cumplimiento a lo ordenado por el Ministerio de Industria y Comercio, a partir del 1.º de octubre, seguirá expendiendo su deliciosa carne de membrillo legítima de Puente-Genil, elaborada con azúcar al precio de 6,79 pesetas kilo por latas enteras.

No confundirse: En la «Casa de los Caramelos» de Luis R. Calvo. San Millán, número 2.—Entre la Frutería y Casa «Patás» Tueste diario de almendras, avellanas y cacahuets.



LA ULTIMA PRISION DEL DUCE.—El refugio del Gran Sasso, lugar en el cual aterrizó el avión «Cigüeña» que transportó al Duce Mussolini después de su liberación por paracaidistas alemanes y hombres de la S. S.—(Foto «Presamundo»).

En el pasado trimestre esta Fiscalia se ha incautado entre otros articulos de los siguientes: Trigo, 2.783 Kgs.; cebada, 3008; aceite 673 litros; harina de trigo, 6.555 Kgs.; pan, 1.142; algarrobas, 1.092; centeno, 120; garbanzos, 334; lana, 2.498; cabezas de ganado, 252; tabaco, 273 paquetes; huesa de oro 2 150 Kgs.; tela de varias clases, 400 metros; hilos, 660 madejas; ovillos y carretes, pieles frescas, 112 y suela 34 Kgs.

Ha impuesto multa por una cuantía aproximada de 500.000 pesetas. Ha decretado el cierre de 21 establecimientos y propuesto al Ilmo. señor Fiscal Superior de Tasas el destino a campo de trabajo de 39 individuos y a la prisión de mujeres 13. El fiscal provincial, Luis R. Camañas.

PROFESORA de Taquígrafía titulada, da las lecciones. Duque de Alba, número 24.

La Obra de Santa Luisa de Marillac

El martes dará una interesante velada

Recibimos atento saludo de la presidenta de la Obra «Santa Luisa de Marillac», señorita Candelas Vallejo, en el que nos invita a la velada que, a beneficio de la misma se celebrará el próximo martes, día 12 del corriente, a las seis de la tarde en el salón de actos del Colegio de la Medalla Milagrosa (Paseo de Santo Tomás, 48).

En la velada se desarrollará un magnífico programa, comenzando con escenas de la Vida de Santa Teresa. En él figura un coro infantil que formarán 16 niños, y otros números de atractiva organización.

Quedamos muy agradecidos por esta invitación con que se nos distingue.

Compro mobiliarios, ropas, pianos, pianolas, porcelanas, condecoraciones, cuadros y toda clase de antigüedades. Abanicos, relojes, e infinidades de objetos. Parador de la Fruta.—Preguntar por HIDALGO

Ecós de Sociedad

Regreso de la División Azul

Para recibir en la frontera francesa de Iña a su esposo e hijo político, respectivamente, el pundonoso capitán de Intendencia don Sebastián Moli Carbó, quien regresa de la gloriosa División Azul en Rusia, salieron la distinguida señora doña Carmina de Miguel y su señor padre don Luis de Miguel.

Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño la esposa del prestigioso farmacéutico de esta plaza, don Vicente M. Piqueras. Enhorabuena.

De días

Hoy celebran su onomástico la señorita Rosario Cavengt y las señoras de Sánchez Merino (nacida Rosario Caro), y de Hernández Méndez.

Enfermos

Deatro de la gravedad ha experimentado una ligera mejoría en su dolencia, la señora del industrial de esta plaza, don Gregorio García Velázquez.

También guarda cama don Benito Dávila Sánchez Mosge. Desearnos vivamente el silvio y rápido restablecimiento de ambos pacientes.

Viajeros

Han salido para Madrid, donde

ALMACEN DE Almendras - Avellanas - Cacahuets -:- CASA ALDA -:- SAN SEGUNDO, 9

EL DIARIO DE AVILA

REDACCION Y ADMINISTRACION Plaza del Teniente Arévalo número 7. TELEFONO 24 APARTADO 8

Traslado de los restos del Marqués de la Ensenada

(Viene de la 1.ª página)

Homenaje en Medina del Campo

MEDINA DEL CAMPO. — Con motivo del traslado de los restos mortales del marqués de la Ensenada, llegaron en diversos automóviles, durante las primeras horas de la mañana, generales, almirantes y vicealmirantes de la Armada. Al límite de la provincia salió el gobernador civil de Valladolid a recibir al ministro de Marina, vicealmirante don Salvador Moreno Fernández, el cual llegó a las once de la mañana. A su entrada en esta población fué saludado por el alcalde, juez de instrucción, arcipreste y otras jerarquías, autoridades y representantes oficiales. Seguidamente se dirigió a la iglesia de Santiago el Real, donde reposaban los restos mortales del ilustre marino. A la puerta del templo se hallaba formada una batería del 47 regimiento de Artillería, con estandarte, escuadra y música, que rindió honores al ministro, el cual pasó revista a la batería y a una compañía de Infantería de Marina, con bandera, escuadra y banda de

LAS FIESTAS DE SANTA TERESA

Hoy han empezado a colocarse en los sitios acostumbrados de la vía pública y remitidos particularmente vistosos carteles murales anunciadores de las próximas fiestas, debidos al lápiz del inspirado artista abulense, señor Sánchez Merino, los cuales presentan una típica pareja provista de aforjar. En el fondo aparece el arco de San Vicente saliendo del interior lluvia de luminosos disparos.

Cursillo de Acólitos

Mañana, viernes, a las siete de la tarde, en el salón de la planta baja del Palacio Episcopal, comienza los ejercicios de suficiencia para los acólitos que tengan que recibir el Carnet. Se advierte que dichos ejercicios serán públicos, pudiendo asistir a los mismos cuantos lo deseen.

Compro

Mañana, viernes, a las siete de la tarde, en el salón de la planta baja del Palacio Episcopal, comienza los ejercicios de suficiencia para los acólitos que tengan que recibir el Carnet. Se advierte que dichos ejercicios serán públicos, pudiendo asistir a los mismos cuantos lo deseen.

Patronato de Santa Teresa de Jesús

Se ruega escaradamente a las señoras, hermanas del mismo, asistan el sábado, 9 del actual, a las cinco de la tarde, a la Sala de Juntas del Convento de la Santa para celebrar Junta general en la que se tratarán asuntos de interés general.

Cofradía del Resucitado

Reunida la Junta Directiva de la Cofradía del Santísimo Cristo del Resucitado, entre varios acuerdos figura el de hacer un gran sorteo de regalos el día 22 de diciembre próximo consistente en seis grandes premios, los cuales, su mayoría, son donados por amantes del Santísimo, para lo cual se han recibido de las hijas de don Baltasar Márquez la cantidad de 200 pesetas para un premio; por don Victoriano Pineda, un hermoso borrego; por don Eustasio Sánchez Avilés, representante de la Casa Caballero, un gran surtido de licorer; como asimismo de otros industriales que se han ofrecido con diferentes regalos.

PERDIDA una perra de 5 meses, canela y blanca, atende por «Nela». Se gratificará a quien la entregue a Gaspar Veroz, Jimena B'ázquez, 1.

El III Consejo Nacional del Frente de Juventudes

(Viene de 1.ª página)

A las siete se reunió el pleno del Consejo bajo la presidencia del camarada Elola.

En primer lugar informó el asesor nacional de Sanidad, camarada Jesús Cabezas, el cual dió cuenta de la labor realizada y puso de relieve las deficiencias existentes, apuntando las soluciones que cabía dar a cada caso. Habló del éxito alcanzado en un curso de médicos y rogó a los delegados provinciales que pongan el máximo celo en la elección de los asesores provinciales de Sanidad, teniendo presente que sean de un gran espíritu falangista, a fin de que sepan sobreponerse a las dificultades con que han de tropezar y a las molestias inherentes al cargo. Interviene el camarada Elola, para resaltar la extraordinaria importancia que la Sanidad tiene en el Frente de Juventudes. Hace

MACARIO DE DIOS Y DE DIOS MÉDICO

Partos y enfermedades de la mujer. Consulta de 12 a 2 y de 4 a 6. Vallespín, 3, principal. (Censura sanitaria núm. 242)

de, con dirección a San Fernando. Las tropas del 47 regimiento de Artillería y la compañía de Infantería de Marina desfilaron delante de los restos y autoridades. El paso del cortejo por las calles fué presenciado por numeroso público. Los balcones lucían colgaduras con crespones negros.—(Cifra.)

Recibimiento que se prepara

CADIZ, 6.—Según informes recibidos en la Capitanía General del departamento marítimo, los restos del marqués de la Ensenada llegarán a San Fernando a última hora de la tarde del viernes. Será llevado directamente a la capilla del Hospital de Marina de San Carlos. A sus puertas rendirá honores una compañía de Infantería de la Marina del tercio Sur. En la mañana del sábado habrá una misa en la citada capilla y seguidamente se efectuará el traslado de los restos al panteón de marinos ilustres. Por disposición de la superioridad, se rendirán honores de capitán general con mando.

Cubrirá el trayecto desde el hospital de San Carlos al panteón todas las fuerzas disponibles de la Marina de guerra, las del tercio Sur de Infantería de Marina y las del regimiento de Infantería de la base naval de Cádiz.

Acompañados a los restos vendrán el intendente general de la Armada, Ortega; el contraalmirante don Rafael García Rodríguez; el actual marqués de la Ensenada, descendiente del ilustre finado, y otras personalidades.—(Cifra.)

Mayo, Federico Muñoz, Marcelino Esteban, Isaac Gutiérrez, Lucio Cuenca y Manuel San Román.

En estos días pasados se ha procedido a la entrega de cartillas de la Caja de Ahorros abiertas según acuerdo por la Cofradía, a los niños Antonio Pérez Galán y José María Álvarez García, por ser los dos niños nacidos más próximos al día del Resucitado, con la cantidad de 25 pesetas a cada uno.

ULTIMA HORA

MADRID, 7.—En la capilla ardiente donde se hallaban colocados los restos del Marqués de la Ensenada, se ha dicho esta mañana una Misa de Requiem con asistencia del ministro de Marina y otras autoridades. (Cifra).

BERLIN, 7.—El Alto Mando alemán da cuenta de que en el frente del Este, sectores neurálgicos han sido rechazados los ataques enemigos. Al Sur de Veliki Luki el enemigo atacó con el apoyo de tanques y aviación. Se está desarrollando una gran batalla.

En la cabeza de puente del Kubán se ha distinguido notablemente la novena División austriaca. La Luftwaffe arrojó la pasada noche bombas pesadas contra los objetivos de la región londinense sin pérdidas propias.—EFE.

unos datos estadísticos que reflejan la labor del Departamento de Ediciones. Estas ascienden a varios miles de ejemplares. Habla de las dos películas documentales realizadas por el Servicio de «Cine», que han sido distribuidas en todas las provincias.

A continuación se trató de la revista «Mayo», del Frente de Juventudes, que tiene carácter nacional. Tras breve intervención de algunos delegados de provincias, el camarada Elola, dió por terminada la sesión.

«La solución del problema social de la tierra nos obliga a conjugar tres intereses: «El económico de la nación», traducido por el aumento y la mejora de la producción y de la capacidad de consumo de nuestras masas rurales; «El social», que satisfaga las necesidades y los anhelos de las clases campesinas, mejorando sus condiciones de vida, y «El de la justicia», con respeto debido a los derechos legítimos de la propiedad.»

(Del discurso del Caudillo ante el Consejo Nacional).

Como se efectuaron las evacuaciones de Córcega y Cerdeña

BERLIN, 6.—(Del colaborador naval de la agencia Transocéán, almirante Saalwech). La evacuación de Cerdeña y Córcega, se ha llevado a cabo felizmente. Con admirable organización, el Mando alemán ha librado a las tropas que guarnecían ambas islas de una situación insostenible, deducida de la capitulación de Italia. Y merece toda clase de encomios la maniobra de evacuación, porque allí había sólo tropas alemanas que significaban única y simplemente un apoyo para los aliados italianos.

Se encargó a la marina de guerra la misión de evacuar a las tropas primero de Cerdeña y luego de Córcega. Puede suponerse el obstáculo que esto significaba considerando la superioridad de la flota mediterránea del enemigo. Primero se trasladó una división de tanques con todo su equipo, a través del estrecho de Bonifacio, desde Cerdeña a Córcega. Se disponía para esta evacuación únicamente de unidades navales de reducido tonelaje. Una formación de estas unidades fué atacada por destructores italianos, de los cuales uno resultó gravemente averiado. Y es bien elocuente el éxito de la operación alemana, puesto que a pesar de la gran superioridad adversaria y de su mejor armamento y mayor velocidad, los bu-

ques italianos y británicos no impidieron la acción ni aun pudieron obstruirla. A pesar de tener la amenaza de flanco de la fortaleza de Magdalena, que se hallaba en poder del adversario, las tropas alemanas y la totalidad de su armamento fueron evacuados en el espacio de ocho o diez días a Córcega. El transporte se realizó por la marina de guerra alemana día y noche, a pesar de que pasaban bien cerca los barcos italianos. Desde la costa se echó a pique un destructor y otro se averió gravemente. Incluso una lancha alemana de desembarco, en una desigual lucha, echó a pique un segundo destructor. La marina de guerra transportó en nueve días más de 25.000 hombres, 5.000 vehículos, centenares de cañones y 4.800 toneladas de material de guerra. Muchas más dificultades, sin embargo, presentaba la evacuación de Córcega. Era mayor la longitud del trayecto marítimo. Además por las desfavorables condiciones atmosféricas, hubo necesidad de que intervinieran los buques pesados de línea, de los cuales sólo disponía el Mando de un número limitado. Las formaciones navales alemanas, integradas en su mayor parte por barcas apenas sin defensa, realizaron gran número de viajes.

:-: Cine ACTUALIDADES :-: Completamente reformado. Próxima inauguración LOS PRIMEROS ALDABONAZOS... «De Méjico llegó el amor,, y «Forja de almas,,